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10月 22日上午，由中国城乡环卫网主

办、康洁科技集团承办、市容环卫行业协会

清洁委协办的第二十二届中国上海生活垃

圾分类专题研讨会在上海悦隆酒店开幕。全

国各省市环卫代表以及上海环卫行业清洁

委代表共 195人参加会议。

清洁委协办中国上海垃圾分类专题研讨会

10月 21日，第三届进口博览会市容环

境组召开“扮靓市容 冲刺进博”市容环境保

障誓师大会。市绿化市容局、市住建委、市文

明办、市城管执法局、闵行区人民政府相关

部门领导出席，市容环境保障、城管、环卫、

志愿者等 12支队伍近 300人参加大会。

为积极协办誓师大会和保障第三届进

博会胜利召开，会前，协会保障委向全体会

员单位征集队伍展示，液光、擎鹏、谦屿、东

晨四家公司报名参加。10月 16日，专业委

在闵行华翔绿地公园组织四支队伍进行操

练预演。从预演情况看，四家公司对本次活

动高度重视、精心组织、周密安排。由于受参

会队伍数限制，最后液光、谦屿两支队伍代

表本市全体市容保障人员参加誓师大会队

列展示。

会上，市绿化市容局市容管理处处长王

永文通报了前阶段进博会保障市容环境组

工作和下阶段要求。随后，液光公司和谦屿

公司进行了队伍操练展示，队员们精神饱

满、队容严整、步伐整齐，赢得了广泛好评。

液光和谦屿指挥员接受大会授旗，并代表上

海市容保障服务人员宣誓：将以敢打必胜的

战斗决心，全身心投入迎进博市容环境保障

服务工作，不获全胜，决不收兵；以队伍管理

最严要求，城市管理最高标准，市容保障最

好水平，做好一流的保障服务，一流的市容

环境，为第三届进博会取得圆满成功而努

力！

渊保障委冤

野扮靓市容 冲刺进博冶

第三届进博会市容环境保障誓师大会召开
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会上，康洁科技专业讲师孙斌作题为

《康洁科技携手垃圾分类创清洁城乡》演讲。

上海市崇明区市容环境卫生管理所废管科

科长陈平分享了崇明《推进城乡一体化生活

垃圾分类，促进世界级生态岛建设》的具体

案例。上海市环境工程设计科学研究院有限

公司研究中心主任邰俊作《国内外垃圾分类

体系构建比较和思考》报告。会议还安排了

参观康洁科技集团总部、闵行区莘庄镇垃圾

分类环卫示范点两湾新苑和学习崇明城乡

一体化生活垃圾分类经验等活动。

渊清洁委冤

9月 26日，晴空丽日，市环境学校徐汇

校区操场天蓝色背景墙上，“新时代、新技

能、新形象，2020年上海市市容环卫行业职

业技能比武”的大幅会标分外醒目。来自 16

个区环卫企业的 140余名选手，齐聚环境学

校，同台切磋技艺。

本次比武，由上海市绿化和市容管理局

工会、上海市市容环境卫生行业协会、上海

市市容环境质量监测中心、上海市环境学校

共同组织。比武项目清扫工（中级）、公厕保

洁员（中级）和生活垃圾分类收运（新技能），

贴近行业实际，聚焦主体工种，覆盖面广，在

业内引起广泛关注。市绿化市容局工会主席

肖龙根、调研员鲍斌，市市容环境质量监测

中心副主任张健，市环境学校党委书记郑景

文、校长曹美琴、副校长刘悦，市市容环卫行

业协会党支部书记梁超、秘书长刘宪、副秘

书长马文炳等巡视了比武现场，为比武选手

2020年市容环卫行业职业技能比武顺利举办

为贯彻落实习近平总书记“办出水平、

办出成效、越办越好”的重要指示，按照上海

市绿化和市容管理局关于第三届中国国际

进口博览会召开期间加强市容保障力度和

规范管理的通知要求，全市市容保障工作坚

持加强领导、规范管理、突出重点、加大力

度。以国家会展中心（上海）周边、虹桥商务

区、虹桥综合交通枢纽周边、“一江一河”及

沿岸区域周边、重要交通干道及其两侧可视

范围所涉及的街镇为重点保障区域和重点

保障点。10月 25日至 11月 15日期间，市

容保障队员每日服务时间覆盖 6:00 至 22:

00，做好市容保障工作。提升对无序设摊管

控固守、非机动车停放管理、“黑色广告”治

理、责任区管理等工作的成效，同步做好流

动餐车、上海特色商业街区“外摆位”的市容

保障工作，个别重要区域将根据实际需要相

应延长服务时间。

目前市容保障服务人员正以队伍管理

最严要求、城市管理最高标准、市容保障最

好水平，做好一流的保障服务、一流的市容

环境，全力以赴保障第三届进博会顺利召

开。

渊保障委冤

市容保障服务队伍为第三届进博会保驾护航
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10月 26日下午，协会建构委假座上海

市太保大厦召开“第三方公众责任险”会议，

约 50家会员单位 60余人参加会议。

会议由建构委副秘书长孙健主持。孙健

表示，协会建构委同太平洋保险公司合作已

有十年，今年协会投保单位同比略有增加，

企业的保险防范意识越来越强。随后，太平

洋保险公司公众责任险项目负责人喻玲，从

业务情况分析、公众责任险简介、协会统保

方案、投保流程、理赔程序、案例分析等方

面，为大家一一解读。她指出，现在大部分出

险情况为保洁员作业过程中不慎砸坏第三

方财产；企业投保时的被保险地址，即为被

保险人签订保洁合同的服务地址；新参保的

会员单位，须提交营业执照复印件并由行业

协会盖章确认。会后，不少会员单位代表纷

纷就相关问题提问，喻经理耐心为大家进行

了解答。 渊建构委冤

2020年“第三方公众责任险”会议召开

和工作人员加油鼓劲。崇明、金山、松江、宝

山、奉贤、杨浦、闵行、浦东、长宁、静安等区

局工会负责人、公司领导等到现场看望选

手，观摩比武。根据方案，本次比武坚持“培

训、练兵、比武、晋级、奖励”五位一体的育人

机制。选手理论知识和操作技能比武成绩，

分别按 30%和 70%计入总分，成绩合格的

选手将获得相应的技能证书；决出的 18个

优胜团体和 18名优秀选手将获得荣誉证书

和一定的物质奖励。 渊培训部冤
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10月 29日下午，市环卫行业 2020年

高师带徒第三次大组活动在上海开平环境

建设公司进行。

本次活动由市技能大师、市环境学校技

能鉴定站原主任侯毓军主讲。他以《变速箱

车身接地线接触不良引起自动空调鼓风机

停止工作故障排除》为题，精心制作课件，结

合环卫车辆维修实际，从故障现象入手，运

用向驾驶员了解有关情况、进行简易检测、

借助解码仪分析判断等多种手段，综合分

析，科学判断，找准症结，排除故障。要求学

员从机械设备的构造和原理出发，养成善思

考、想清楚、再动手的习惯，切忌先入为主，

乱拆乱换。开平公司领导十分珍惜侯老师授

课的机会，在“迎进博”一线员工任务繁忙的

情况下，组织维修车间 10余名员工参加活

动。师徒们认为：侯老师此次授课，以小见

大，授人以渔，对于做好维修工作很有帮助。

协会培训部副主任吴俊广主持本次活动，并

就“环卫机械园地”微信群师徒交流互动情

况作了小结和点评；培训部主任高亚就正在

进行的“环卫机械设备维修一得”征文活动

作了提示，并通报了将于年底召开本轮活动

总结会的有关准备工作安排。 渊培训部冤

珍惜送教机会 乐享高师授课
市环卫行业开展第三次高师带徒大组活动
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车容委:评比野十佳示范点冶
提高车辆清洗行业服务质量

9月 29日下午，协会车容委假座上海

镜新环境科技股份有限公司召开第三季度

主任会议。上海市机动车辆清洗处车辆清洗

科科长王文清及全体主任出席。会议由车容

委秘书长魏菊敏主持。

会上，魏菊敏汇报了车容委三季度主要

工作：一是汇总《营商环境调查问卷》,深入

了解企业经营状况，细致汇总数据，并向管

理部门作专题汇报；二是走访企业了解经营

情况，高温慰问松江、闵行、虹口、长宁等区

8家企业；三是拓宽车容保洁视野，由市机

动车辆清洗管理处组织赴成都、西安兄弟省

市取经。同时，魏菊敏还通报了车容委四季

度工作设想。会上，大家对车辆清洗行业目

前状况进行了讨论。对有企业提出有些区办

理备案手续难的问题，与会者各抒己见，为

企业备案提供了宝贵建议。最后，王文清科

长交流了赴成都、西安学习考察体会，介绍

了兄弟省市机动车辆管理的做法和经验。下

一步，市车辆清洗管理处将通过评比“十佳

示范点”活动，进一步提高车辆清洗行业服

务质量。

景观委院做好城博会参展
开展沙龙活动进企业

10月 12日下午，景观委假座上海廿一

世纪工程有限公司，召开第三季度主任工作

会议，各专业委主任和秘书处同志共同参加

会议。

会议由景观委秘书长于福江主持。会

喆上，专业委副秘书长宋 通报了三季度工作

并对四季度工作作安排。会议重点讨论了城

博会布展和沙龙活动进企业工作。会议认

为：城博会的举办既是一项政治任务，又是

一次展示自身形象的机会，专业委要积极配

合做好长期服务工作。景观委参展须有牵头

方，既要节约成本、又不低于去年水平，可在

展区设置投影，滚动播放光影秀节目和成功

案例，其他展示以产品为主，附文字介绍。并

请市局分管领导、相关处室和各区管理部门

分期、分批参观展区。关于“走进企业办沙龙

活动”，根据今年特殊情况应小规模、小范围

（30—40人）开展。活动可围绕案例、产品、

技术、发展等选题进行。沙龙活动建议每季

度一次；学术、技术讨论交流可每年组织一

次，并逐步将上述两种类型形成景观委活动

特色模式。

清洁委:加强进博会环境保障
做好沿街商铺门责垃圾分类收集

10月 12日下午，清洁委假上海群欣市

政发展公司之南桥镇两网融合科普教育基

地，召开第三季度主任会议。参加会议的有

协会秘书长刘宪，清洁委各主任单位，市局

环卫处吴欣之、质监中心道路科蒋达明等

19人。会议由清洁委秘书长魏菊敏主持。

会上，上海群欣市政发展有限公司总经

理沈天明介绍了公司近年来的发展态势：在

相关专业委召开第三季度主任会议
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精细化作业的要求下，创新出“丁氏作业

法”、“公厕保洁法”、道路“席地可坐”人机结

合保洁法等；南桥镇两网融合科普教育基地

发展态势良好；在管理创新思路引导下，自

行规划、设计、筹建东方美谷群欣环卫产业

集聚中心。

随后，魏菊敏通报了专业委三季度工作

和四季度工作建议。重点报告了探索启用视

频形式成功召开上海、杭州、苏州三地道路

精细化交流学习会议；协调电动作业机具路

权矛盾；以及多项目调研工作。四季度工作

包括，行业团标建设、行业品牌建设，及企业

综合能力评估、分类垃圾运输新技能培训

等。

市局和质监中心领导对四季度工作分

别提出要求，1、进一步加强进博会环境保障

工作，努力做到最好市容环境；2、努力完成

纳入市政府重点工作的道路“席地可坐”精

度保洁，11月底市局牵头对各区进行考核；

3、做好 20万户沿街商铺门责垃圾分类收集

工作；4、追求城市风貌和街道特色，落实 42

条落叶景观道路的保障工作；5、坚持每月大

冲洗，改变死角、占道、摊点污染，提升环境

面貌。会后，与会者参观了奉贤区垃圾分类

科普教育基地。

资源委院开展焚烧厂联谊活动
做好中器公司处置评议

10月 20日下午，资源专业委假座上海

中器公司召开三季度主任会议。专业委各

位主任、市废弃物管理处副处长陶中伟、协

会副秘书长马文炳出席会议。

会上首先由中器集团总裁办主任祁卫

兵就企业概况、文明单位创建活动作介绍交

流。其次由宋晨逾汇报资源委第三季度工

作，包括局级文明单位创建活动、餐厨废弃

油脂培训工作、参加华东年会等。下季度工

作主要为举行焚烧厂联谊活动、做好中器公

司的处置评议工作、开展专业委年末工作总

结等。

协会副秘书长马文炳要求，一是各单位

要加强疫情防控不松懈，二是做好进博会期

间各项准备工作，三是资源委要进一步优化

为会员企业服务能力。

市废弃物管理处副处长陶中伟对当下

管理部门为实现生活垃圾全过程信息化、一

网通办、一网通管作了详细说明，并对生活

垃圾分类进一步细化、装修垃圾的规范化运

行工作提出下一步计划。 渊相关专业委冤
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10月 22日下午，协会建构委在协会本

部召开优秀项目复审工作会议。专家评审老

师、各联谊小组组长和代表，及建构委秘书

长庄永祥、副秘书长祝明亮、孙健出席会

议。

会议由建构委秘书长庄永祥主持。他首

先就会员单位参加商用清洁行业巡回联谊

沙龙活动和“清洁智能化沙龙”进行了动员。

之后，建构委张亦俊通报了优秀项目、优秀

员工的初评情况。会前，由各联谊小组正副

组长及分管主任组成的初评小组已将初评

名单上报协会秘书处。今年个人评选将不设

建构委召开优秀项目复审工作会议
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10月 29日下午，景观委假座申暄公司

召开 2020城博会景观灯光展区布展工作会

议，各参展公司、景观委秘书处同志，及搭建

方共同参加会议。

本届城博会市容环卫展区总参展面积

为 315m2，其中景观灯光参展面积为 90m2。

本次布展工作本着自愿、节约成本、设置水

平不低于去年的原则，由申暄公司牵头。会

议明确了天狼星、开艺、申暄、尧亮四家公司

展位分配及展示内容，总体设计效果与设计

要求，时间节点及工作安排等。

渊景观委冤

2020城博会景观灯光展区布展工作会议召开

“最美个人”，各组推荐申报的示范项目如在

复审中没有达到示范标准，将不予采纳。会

上抽签决定了复审互查项目名单。示范项目

复审将在 11 月至 12月举行，各组正、副组

长将对 8个优秀项目名单进行交叉检查；随

后，由专家评审小组对各组初评上报的示范

项目名单进行复评。

渊建构委冤
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10月 20日和 10月 27日，协会建构委

第五小组和第二小组，分别在长兴岛开元名

庭酒店和西塘假日酒店举行“2020年联谊

小组会员单位联谊会”。建构委秘书长庄永

祥、副秘书长祝明亮、孙健出席，82 会员单

位约 130人分别参加相关小组会议。

会上，相关企业作了产品推介。与会者

还就新冠肺炎疫情对企业造成的影响、如何

面对、采取哪些措施等进行了交流。第五小

组认为，清洗保洁公司要多元化发展，可开

拓空调清洗、家政等其他业务。在疫情困难

时刻，要抱团取暖，相互扶持，维护行业底

线，资源共享，共渡难关；同时要合理运用政

策，做到开源节流。第二小组认为，企业在疫

建构委召开 2020年小组联谊活动

10月 27日下午，协会建构委假座中智

国际教育会议室举办 2020年第一次法律平

台讲座，34家签约单位近 40人参加会议。

会议由建构委副秘书长孙健主持。讲座

主题为“保洁服务行业法律风险有效防范”，

由法律顾问颜秋宇担任主讲。颜秋宇老师从

社保法律风险防控、行业用工模式与管理调

整、劳动合同签订与终止、服务行业企业法

律证据收集与固定等四个方面，结合案例为

大家剖析了保洁服务行业法律风险的有效

防范。听讲者受益匪浅。

渊建构委冤

建构委举办 2020年第一次法律平台讲座
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情困难期间要充分发挥自身长处，努力提升

服务能级；在做好防控的同时，尽可能担当

社会责任，为社会提供捐助，做出贡献。

建构委秘书长庄永祥在会上通报了

2020年专业委主要工作，并部署最后一季

度工作。他希望通过联谊小组活动加强会员

单位间沟通，为今年工作收官和明年的开局

工作奠定基础。 渊建构委冤
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